

L'arrivée du Granma en 1956 a marqué le début de l'épopée rebelle à Cuba



La Havane, 2 décembre (RHC) Le débarquement dans l'est de Cuba de 82 membres du yacht Granma, dirigé par le commandant en chef Fidel Castro, il y a 67 ans aujourd'hui, a marqué le début de la lutte de guérilla pour la libération définitive de l'île.

Le 2 décembre 1956, ces jeunes hommes sont arrivés du Mexique dans une zone de mangrove à Las Coloradas, un coin reculé de l'actuelle province de Granma, prêts à être libres ou martyrs.

Le 25 novembre, ils ont entamé un voyage tortueux depuis le port de Tuxpan, à bord du petit bateau construit 13 ans plus tôt, d'une longueur de 19,25 mètres et d'une largeur d'à peine cinq mètres, conçu pour transporter une vingtaine de personnes.

La mer agitée, les avaries de moteur du bateau endommagé, le surpoids qu'il transportait et la chute d'un homme dans la mer ont allongé le voyage et retardé l'arrivée, initialement prévue pour le 30 novembre.

Cette date coïncide avec le soulèvement armé du peuple de Santiago de Cuba, dirigé par Frank País, qui tente de détourner l'attention des forces militaires du débarquement et de créer un climat de lutte insurrectionnelle dans tout le pays.

Après l'échec de cette tentative de dissimulation, les expéditionnaires se retrouvent assiégés par l'armée et l'aviation de Batista et parviennent, au prix de grandes difficultés et de lourdes pertes, à atteindre la Sierra Maestra, la principale chaîne de montagnes de l'île.

Ces paysages accidentés de l'est de Cuba devinrent le théâtre de la guérilla qui allait être menée pendant les deux années suivantes dans les montagnes et les plaines, avec le soutien croissant de la population par le biais de combats clandestins dans les villes.

Les survivants des combats après le débarquement ont formé l'embryon des Forces armées révolutionnaires (FAR), constituées après le triomphe révolutionnaire du 1er janvier 1959 par le général d'armée Raúl Castro, avec la fusion des forces rebelles et des milices ouvrières, paysannes, étudiantes et universitaires.

C'est pourquoi Cuba célèbre également la journée des FAR le 2 décembre (Source : Prensa Latina).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/341069-larrivee-du-granma-en-1956-a-marque-le-debut-de-lepopce-rebelle-a-cuba>



Radio Habana Cuba